

nos resulta un "vivo"

En uno de nuestros números anteriores anunciábamos a nuestra suscripción el próximo desemascaramiento del conocidísimo *espormant* Sánchez I El Tonto.

Algo mejor informados hoy de lo que con dicho, sujeto se refiere, aunque no poseemos aún todos los datos precisos para darle la verdadera y gran batalla; procuraremos conformarnos con los medios que el destino ha puesto en nuestras manos para bien de la sociedad almeriense.

Todos conocemos el celeberrimo *Sánchez I el „Tonto“*, pero todos no conocen sin embargo el estado económico de tan peligroso sujeto.

Sánchez I, dicha sencilla y lisamente no tiene hoy una linda; en un tiempo llegó a pasar por capitalista porque malgastaba un dinero que no era suyo, y de ahí su alruismo; posteriormente, en su afán de negocios ilícitos, com prometió el resto de tan mal administrado capital y vió derrumbarse sobre él el castillo que forjara en el aire y que llegó a soñar verlo convertido en fortaleza do encerrara los millones estafados a infinitos infelices.

Porqué, como según reza el adagio *“bienes mal adquiridos a nadie han enriquecido”*, de ahí la ruina de *Sánchez I el Tonto*, y de ahí su agudeza de ingenio, mejor dicho su viveza ó pillería para atrapar incautos.

Es muy real este otro adagio que dice, que *“más cabila un hambriento que cien letrados”*.

Para terminar por hoy, y como medida preventiva, exponemos un cuadro signóptico hallado en la vía pública que como su mismo nombre indica en el signo de la decadencia y charranería de *Sánchez I*.

El cuadro de referencia dice así;

Sánchez I el Tonto—Debe Al Banco de España, sobre unas 225.000 pesetas.

Al Banco Español de Crédito, 125.000 pesetas.

Al Banco Hispano America no, 100.000 pesetas.

Al Banco Hipotecario,— 230.000 pesetas.

Total= 680.000 pesetas

fuera de diversas cantidades que además a comerciantes de Almería cuyos nombres daremos a conocer en cuanto nos lleguen todos los datos que damos anteriormente; y aparte también de tener constituida una hipoteca con el Banco Hipotecario en cuya operación se hallan incluidas TODAS ó CASI TODAS sus fincas.

¡He ahí al capitalista solvente! ¡Banqueros, huid de él como del cólera! *Sánchez I el Tonto*, nos resulta un vivo.

¡Somos Profetas!

El Recaudador, HOY SUS PENSO, de la zona de Huerca Overa, Carlos Burgos, con firmando nuestras profecías, *la hizo rebolonda* como vulgarmente se dice, tragándose los cuartos pertenecientes al Tesoro, y metiendo en la liquidación la friolera de 6.500 pesetas en papel FALSO, con una dosis de CIPOTERAPIA que no se podía esperar ni del celebre Miguel Vaca.

El recaudador Carlos Burgos preparaba el «zapatazo» a lo tonto, sin fijarse en las barbaridades que preparaba y como si estuviese influenciado por el espíritu *sanchopancesco* del subalterno Hilario Antonio Perales, que a nuestro juicio es aun más responsable de los delitos perpetrados, que el propio recaudador.

Con tiempo preveníamos a los señores que integran la jefatura de la Hacienda almeriense, y les avisamos sin rodeos ni ambigüedades sobre el desenlace fatal que había de tener forzosamente la nefasta actuación del Recaudador y funcionario de Hacienda en una pieza; tal vez nuestras voces se perdieron en el vacío, como se intentará dejar que se pierdan las que continuamos lanzando, aunque nosotros desde el presente número estamos dispuestos a hacernos oír.

Sepa el señor Delegado de Hacienda que continuaremos tratando el tema de Huerca Overa, y similares, y sepa también que nuestras voces tal vez hallen ecos en el Parlamento, gracias a los ofrecimientos recibidos de un digno representante en Cortes.

No podrá decir pues ningún celebre funcionario de Hacienda que somos unos colonizadores. ¡Somos Profetas!

EL ESTRATEGICO ES UN HECHO

El presidente de la Junta de Obras del Puerto, nuestro respetable amigo don Antonio Iribarne, jefe del partido liberal demócrata recibió anoche el siguiente telegrama:

«Antonio Iribarne.—Almería.—Con inmensa satisfacción anuncio constituyose hoy en Caja depósito seis millones pesetas garantía construcción ferrocarril Alpujarra.—En enhorabuena Almería.—Silvela.»

En nuestro número correspondiente al día 6 de Agosto último y con el título que encabeza estas líneas antes de que el eco de la realidad que hoy nos ensordece se dejara sentir escribíamos lo siguiente:

«Merced a los gestiones llevadas a cabo por el Diputado a Cortes por esta circunscripción don Luis Silvela, parece ser que la construcción del Ferrocarril Estratégico es un hecho que traerá aparejado el bienestar entre los elementos obreros de Almería, hoy en relativa huelga forzosa»

Dentro del trimestre actual será constituido el definitivo depósito, lo que una vez efectuado se procederá seguidamente a la realización de las obras.

Almería entera se halla pues de enhorabuena en lo que a la cuestión del Estratégico se refiere, y nuestro diputado señor Silvela merece el reconocimiento de todo un pueblo a quien augura un porvenir brillante y halla la gueno.

La «Defensa», por su cuenta, rinde pleito homenaje a la buena voluntad de nuestro representante en Cortes, y hace resaltar las circunstancias de ser el señor Silvela el único que labora por el bienestar de nuestra preterida provincia.

Reiteramos pues nuestra enhorabuena al batallador diputado con esa ecuanimidad que nos coloca en un terreno neutral, va que jamás hemos pertenecido a coaligación ni bandería política de ninguna especie

Apenas vieran la luz públi-

ca los renglones que anteceden, infinitos ciudadanos, hombres de acción pero tímidos en su creencias a causa de las constantes desiluciones que en el transcurso de nuestra vida regional experimentaran, llegaron a celebrar con nosotros diversas entrevistas y hasta llegaron a insinuarnos su duda respecto a los vaticinios, mejor dicho, a las realidades que vislumbrábamos.

Nosotros, firmes en nuestras creencias, convencidos de que a esta tierra irredenta únicamente podía llegar el *mand* del trabajo y la prosperidad de la provincia por mediación de nuestro exímio diputado señor Silvela, y haciendo antes pública confesión de no pertenecer a partido político alguno, unico medio de garantizar nuestras afirmaciones sin pasar ante la pública opinión como sospechosos voceros, continuamos, en varios de nuestros números sucesivos llevando adelante la enseña de la renovación y la antorcha de la fé en lo que a la construcción del Estratégico se refiere, consiguiendo al fin, tras luchar denodadamente contra el abierto parecer de los políticos que militan en bandos opuestos al Sr. Silvela y contra la ignorancia o mala fé de algunos esclavos de su propia ignorancia, abrimos paso entre los abrojos que interceptaban nuestro camino, y llegar a la cumbre del pináculo sobre cuya falda se asienta Almería, embriagados con el ansia de la nueva sabiduría, que se nos inocula.

¡El Estratégico, es un hecho!
¡Ese es vuestro diputado!
¡Ese es don Luis Silvela!

De Hacienda

Para nuestro próximo número haremos al señor Delegado algunas saludables advertencias relacionadas con el *laberintico maremagnum* existente en la zona de Vera-Cuevas.

EN EL PROXIMO NUMERO PUBLICAREMOS el título de un folleto que tratará de palpitantes asuntos de esta DELEGACIÓN DE HACIENDA